

Bericht der Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport (SKFS) zum Politikplan für die Produktgruppe 5 „Kultur, Freizeit und Sport“ für die Jahre 2017 - 2020

Bericht an den Einwohnerrat

Die Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport hat im November 2016, im Beisein der zuständigen Gemeinderätin Christine Kaufmann und des Abteilungsleiters Christian Lupp den Politikplan für die Produktgruppe 5 „Kultur, Freizeit und Sport“ behandelt. Sie dankt Christine Kaufmann und Christian Lupp für die wertvolle Unterstützung und die aufschlussreichen Informationen.

Generelles

Erst im Oktober 2016 hat sich die Sachkommission umfassend und vertieft mit dem neuen Leistungsauftrag für die Jahre 2017 bis 2020 auseinandergesetzt. Die in der Einwohnerrats-sitzung vom 26. Oktober 2016 (2. Lesung) beschlossene Kürzung des Globalkredits um 2 % von CHF 43'849'000 auf CHF 42'972'000 ist im Politikplan 2017 bis 2020 bereits berücksichtigt und wird im Leistungsauftrags konsequenterweise zu verschiedenen Sparmassnahmen führen.

Die Sachkommission wird sich im Politikplan zu einzelnen wichtigen Punkten äussern.

Kulturförderung

Die Vertretung des gesundheitlich bedingten personellen Ausfalls (75 % Arbeitspensum) kann wie folgt gewährleistet werden: Befristeter Vertrag im Auftragsverhältnis für 50 % Pensum mit externer Kulturfachperson bis Mitte 2017. Pensumserhöhung von 10 % für eine Mitarbeitende in der Infothek. Externe Vergabe von ca. 15 % Pensum für graphische Arbeiten, z. B. Flyer, Broschüren etc. Es werden z. Z. keine Kooperationen mit anderen Veranstaltern gesucht respektive geprüft, um die Lücke bei den Open-Air-Konzerten im 2017 zu füllen.

Die beiden Veranstaltungen „Son et Lumière“ und „singeasy“ finden abwechslungsweise alle zwei Jahre statt.

Museum

Im Anschluss an das Planwahlverfahren hat sich der Gemeinderat entschieden, obwohl die Kostengutsprache in seinen Kompetenzen liegt, den Projektierungskredit für die Neukonzept-



Seite 2

tionierung im Einwohnerrat zu unterbreiten. In einem ersten Schritt wird im Januar 2017 die Sachkommission orientiert.

Die aktuelle Sonderausstellung „Das Glück ist kugelrund“ verzeichnet hohe Besucherzahlen und die Publikumsbetreuung musste entsprechend aufgestockt werden.

Bildende Kunst

Im Kunst Raum Riehen werden ab 2017 nur vier, dafür länger dauernde Ausstellungen geplant und durchgeführt. Das bevorstehende Jubiläum des Kunst Raums Riehen im 2018 ist budgetmässig bereits erfasst worden.

Gemeindebibliotheken

Der geplante und budgetierte Ersatz der Hard- und Software wird trotz Sparmassnahmen im 2017 durchgeführt (Sicherstellung des IT-Supports, spezifische Softwareinstallation). Hingegen wird der Ersatz des Mobiliars in der Gemeindebibliothek Dorf zurückgestellt.

Freizeit- und Sportförderung

Im Rahmen der Sparmassnahmen wird ein allfälliger Verzicht respektive Rückstellung für die im 2017 geplante und budgetierte Angebotseinführung „*Open Sunday*“ besprochen.

Wichtig ist, weiterhin finanzielle Mittel für *Sport- und Freizeitförderung* (Gesuche von Freizeit- und Sportvereinen) zur Verfügung stellen zu können.

Im 2017 wird das budgetierte 40-jährige Jubiläum des *Freizeitentrums Landauer* gefeiert. Die Projektierung für die Sanierung des Hartplatzes inklusive Umrandung ist fürs 1. Semester 2017 geplant (u. a. Nutzung als Festplatz, öffentlicher Durchgang, Kontrolle der darunterliegenden Deponie, Eisfeld im Winter etc.).

Sportanlage

Mitte November wurden verschiedene Kunstrasenmodelle und -systeme besichtigt. Die Kreditvorlage mit einem budgetierten Investitionskredit in der Höhe von gut CHF 500'000 wird im Einwohnerrat zu gegebener Zeit unterbreitet werden. Der Unterbau sowie die Beleuchtung auf der Sportanlage Grendelmatte bleiben unverändert.

Naturbad

Als Winternutzung wird nur an Vermietungen gedacht, auf ein Saunaangebot wird aufgrund des Sparauftrags verzichtet.



Seite 3 Beim Wasserablassen wurden weitere problematische Lochstellen in der Folie festgestellt. Ein von allen involvierten Firmen akzeptiertes, anerkanntes Expertenbüro wird am 17. November 2016 eine Analyse durchführen, um die weiteren Sanierungsschritte definieren zu können.

Skateranlage

Aufgrund der seit Jahren bei den Rieherer Jugendlichen bestehenden Nachfrage für eine Skateranlage, insbesondere nach der Schliessung des beliebten Pumpwerks in den Langen Erlen, hat die Abteilung Kultur, Freizeit und Sport diverse Standorte in Riehen geprüft und am Rand der Sportanlage Grendelmatte einen alternativen Standort gefunden, der zentral, leicht erreichbar ist und genügend Abstand zu den Wohngebäuden (Lärmschutz) aufweist sowie am Rande des Landschaftsparks Wiese im Perimeter „für intensive Naherholungsnutzung“ liegt. Für diesen Standort wird derzeit ein Vorprojekt erarbeitet.

Die Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport hat im Politikplan die Produktgruppe 5. „Kultur, Freizeit und Sport“ behandelt und zur Kenntnis genommen.

Riehen, 1. Dezember 2016

Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'D. Liederer', written over a light blue circular stamp.

Daniel Liederer
Präsident